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实现运动生涯的大满贯后 !奥

运冠军林丹似乎正在迎来人生的

大满贯 " 当完新郎官后 !超级丹日

前又在华侨大学戴上了硕士帽 !还

获得学校的
!#

万元奖励 " 与以往

登上领奖台接受祝贺不同的是 !新

科硕士林丹这次遭遇了质疑"

人们关注的焦点在于! 林丹常

年忙于训练和比赛 !有多少时间和

精力来学习# 他是如何拿下硕士学

位的#

不可否认! 运动员也有受教育

的权利 !高校免试录取运动明星入

学也符合有关规定 !但 $宽进 %不意

味着可以 $宽出 %& 院墙之内 !教育

要求 ' 学术标准应该一视同仁 !不

能因为冠军身份 '特殊情况等而有

丝毫降低 " 金牌不是学业的通行

证 !(明星学生 % 与其他同学一样 !

只有凭足够学分 '过硬成绩才能拿

到文凭& 而且!通过勤奋学习'合格

成绩拿到学位的体育明星也大有

人在& 对于林丹获得硕士学位和奖

学金 !不必反应过激 !也不宜乱扣

帽子 !关键是看其学习成绩是否过

硬'授予过程是否合乎有关规定&

目前看来! 当事方提供的信息

非但不能让人信服 !反而加剧了疑

虑& 比如!记者询问校方!林丹是否

修满了学分 '哪些课程完成得较好

或较差 '与其他学生的毕业要求有

没有差异 ' 毕业论文主题是什么

等 !这些正是判断学业水平的关键

信息 !也是化解公众疑虑的关键问

题!然而校方却拒绝回答&

在躲闪社会关切点的同时 !校

方也有自己的说法 )学院派出高水

平教师给运动员们集中授课 !林丹

因此能完成课程 '获得学位 & 且不

论 (开小灶 %教学法有特殊对待之

嫌 !这种说法从逻辑上也难以站住

脚& (开小灶%只能说明学习条件优

越 ! 但不能说明运动员认真学习 !

更不能由此推定学习效果好 '学业

成绩佳 ! 二者没有必然的因果联

系&

自我封闭造成的信息不对称 !

以及逻辑瑕疵造成的说服力不够 !

无疑为一些猜想臆测提供了空间 !

也就难免出现了 (高校沽名钓誉 %

(运动员挂名上大学 %等民间议论 &

不管是为了林丹的形象还是大学

的声誉 !有关方面都应正视公众质

疑 !开诚布公地就关键信息 '焦点

问题给出一个负责任的交代&

可能有人会认为! 林丹作为杰

出的羽毛球运动员 !拿个硕士学位

倒也不在话下 ! 不值得大惊小怪 &

但问题在于 !或者说人们的焦虑在

于 ! 不管是林丹在赛场上获得金

牌 ! 还是在象牙塔里获得硕士学

位 !都应以自身实力为基础 !靠公

平竞争来获得 ! 而不是搞区别对

待 & 从这个角度观照 !硕士林丹之

所以受到质疑 !更深层的现实根源

还在于 !一些高校的追星风气愈演

愈烈 !(奖品学位 %(挂名博士 % (超

女副教授 %等层出不穷 !让 (明星上

学 %承受了过多的关注和压力 & 这

显然不只是林丹个人的事情 !更是

功利化冲击下高校如何确保学术

独立和教育公平的公共议题&
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近日! 网友发帖称浙江桐乡

市公证处的领导们去阳澄湖吃了

次螃蟹!公款报账
!0

万元& 桐乡

审计局办公室主任表示! 网帖上

的内容基本是真实的&

公证处属于公证机关! 不仅

是公平公正的法律的重要组织部

分!本身也是(社会公正%的化身&

无论是公民在合同上! 还是婚姻

财产上!以及各类民事协商'出国

留学 '房产维权 '彩票抽奖等 !诸

多社会领域都可看到公证机关代

表国家法律' 代表社会公平公正

的身影& 也就是这样的 (公正机

关 %!竟然在吃喝上张起了 (饕餮

大口 %!变着花样吃 '穷奢极欲的

吃 !是将自己的 (公平公正 %吃给

(螃蟹%呢# 还是想吃出自己的所

谓(公正形象%#

各级公证机关虽属于事业单

位!有的是自收自支!有的是全额

拨款!但无论怎样!其(公%的属性

不会改变& 一个完全姓(公%的单

位远赴外地 (大吃大喝 %!已经严

重与公证处的 (公权属性 %相悖 !

更与中央和地方三令五申的公款

吃喝(禁令%大相径庭&

公众看在眼里!(火%在心头&

一次公款吃喝
!0

万余元!如果节

约下来可以翻盖至少三五座希望

小学! 可以帮助无数名儿童吃上

一顿(免费午餐%**对于这类严

重违法乱纪的(大吃大喝%行为绝

不应姑息&
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月
!%

日晚 ! +新闻联播 ,

报道四兄弟寻找走失母亲 & 今年

&

月
!

日 ! 文氏四兄弟的母亲走

失 &

$

人在车站贴满寻人启事 !驾

车寻找 & 至今已过去
"

个月 !走

失的母亲仍无音讯 &

如果这一内容不是在 +新闻

联播 , 中出现 ! 可能有不少人会

误以为这就是一则运用新闻手法

制作的 (寻人启事 %!有联系人和

电话 ! 是我们通常所说的 (软广

告 %& 当然 !+新闻联播 ,是插入不

得广告的 ! 即使可以插入 ! 四兄

弟哪怕倾家荡产也挨不上这一黄

金时段的边 & 如果有人固执己

见 ! 这就是带有广告性质的 (寻

人启事 %! 可以 ! 不过也是一则

(公益广告 %&

央视 +新闻联播 ,是国人 (观

天下 % 的一个重要窗口 & 曾几何

时 !晚
1

点看 +新闻联播 ,成了无

数国人的铁律 ! 然而 ! 近年来这

一铁律在不少观众当中已产生晃

动 & 原因是多方面的 ! 借用一句

经典的段子 ) 领导人很忙 ! 中国

很好 ! 外国很乱 & 话外音 ! 央视

+新闻联播 ,有点远离百姓生活 &

四兄弟寻找走失母亲是一条

服务性很强的民生新闻 ! 时间虽

短 !内容虽少 !但意义很大 & 这条

新闻 ! 看似关注的是小人物的命

运 '小家庭的琐事 !没有高度 & 套

用一句耳熟能详的话 ! (群众利

益无小事 %! 四兄弟寻找走失的

母亲不是小事 & 家庭是社会细

胞 ! 社会是千万个家庭组成的 !

这户人家的故事传递着爱 ' 善和

孝 & +新闻联播 ,报道这样的事 !

犹如新风扑面 ! 其意义体现在对

新闻价值判断 ! 国家的事是大

事 ! 世界的事是大事 ! 百姓的事

同样是大事 &

呼唤 +新闻联播 ,改革的声音

持续不断 ! 事实上 ! +新闻联播 ,

的改革也一直进行着 ! 因为是小

步迈进 ! 观众能感觉到是主持人

的更迭 ! 内容编排上变化不大 &

四兄弟寻找走失母亲可视为 +新

闻联播 , 的又一次改革尝试 & 从

观众反映看 ! 这样的尝试是可以

持续下去的 &

这样的改革与去年我国在新

闻战线组织开展的 (走基层 '转作

风 '改文风 %活动相匹配 & 这样的

报道就是 (进一步增进群众感情 '

拉近同群众的距离 %-这样的报道

就是 (在密切联系群众中学习群

众语言 '熟悉群众语言 '善用群众

语言 !使群众能听得明白 '听得进

去 %& 这样报道 !就是在舆论引导

中自觉站稳群众立场 &

白居易拜烧饭老妪为第一读

者 ! 才有了香山诗词历尽千年至

今留香 - 鲁迅因为深切关注生活

在水深火热之中的人民大众 !才

有似匕首 ' 如投枪的铿锵文字 &

历史是这样 ! 在人民群众掌握了

自己命运的今天更是这样 &

小人物的命运 ' 小家庭的琐

事 !是 +新闻联播 ,风格的悄然改

变 ! 但产生的反响 ! 好似巨石击

水 !绝对会形成很大涟漪 & 相信 !

今后在 +新闻联播 ,中会有越来越

多贴近百姓生活 ' 能够引起人民

群众感情共鸣的报道 & 它传递着

一种强烈信号 )+新闻联播 , 改革

从 (小 %切入 !让节目回归到新闻

本源 !以此寻找那些失去的观众 &
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日前!湖南郴州制定 +全民义务

植树实施管理办法,! 规定在职的市

级领导'县市区党政一把手'市直机

关各单位及市各人民团体一把手!按

所配公车排气量栽植或捐资(购车碳

汇林 %& 其中 !

!+&

升以下植树
(

亩 '

!+&2"+'

升植树
$

亩'

"+'

升以上植树

'

亩- 不能栽植的可采取以资代劳办

法!每亩造林劳资按
(##

元收取&

购车碳汇林的想法是好的!尤其

对那些开大排量车的领导来说!动辄

开个陆地巡洋舰!美其名曰下乡考察

没个越野车哪能行& 如此算下来!每

辆领导的进口
345

就可为当地贡献

'

亩林地! 这可以把多少汽车尾气净

化掉啊& 而且领导挥锹种树!也是一

种示范!展示了本单位支持环保事业

的决心与信心&

退一步讲 ! 即便领导没时间种

树!也可以让人代劳!每亩地花上
(##

元!一样可以作为当年单位的环保政

绩写在年终总结上!而且这笔钱肯定

还是从单位的账面上开支& 正所谓!

领导开车'单位种树'财政埋单!一举

多得&

当然!上述猜测有些以小人之心

度君子之腹& 相信当地出台这样的政

策还是出于现实考量& 根据测算!每

辆车按每天行驶
'#

公里计算! 尾气

排放污染物达
!+"'67

!而一棵树每年

可吸引.中和/

"(67

二氧化碳&而一亩

树林一个月可吸收有毒气体二氧化

硫
$

公斤!一年可吸收尘埃
"#

吨
80#

吨& 以种树的方式对汽车尾气进行碳

中和!的确有科学根据和实际效用&

然而!让各级行政机关的领导用

$购车碳汇林%的方式来支持环保!似

乎多种上几亩树!就可以给这种用车

方式披上合法的外衣& 如果采用这种

方式! 还不如强制领导骑车上下班&

不开车比多种树来得直接多了!减少

公车私用!从源头上杜绝有害气体的

排放!这才是真正低碳环保的做法&

还应关注的是!用行政强制手段

推行义务植树!效果未必好& 在其公

布的办法中!要求$当地适龄公民除

丧失劳动能力者外!每人每年应当义

务植树
(

至
'

棵& 应当义务植树但因

故不能完成义务植树任务的非农业

人口!必须缴纳义务植树绿化费%& 强

制种树! 容易异化为为了政绩种树!

为了收费种树!为了罚款种树&

记得中学时!每到植树节都被要

求到一块空地上种树! 转过年来!又

带着小树苗到同一块空地上开垦& 我

们都在同一片土地上耕耘!可我们种

的树却从未成功过冬& 可见!强制的

力量总不能让人真心诚意地去做事!

背了太多包袱的树苗也没那么容易

成活& 想保护环境方法有很多!不妨

先检查检查去年种的树活了没# 或是

看看今年单位的公车少了没#
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月
"#

日!广州市越秀区白云

街道办收编流浪歌手!登记!安排地

方演唱! 将其纳入社区演出活动等

等& 窃以为!所有这些工作都是做好

事! 但其实真正需要解决的问题只

有一个!就是声音不要扰民& 至于是

否应圈起造成演唱区! 本人持保留

态度& 我总觉得流浪歌手宜散不宜

聚& 路人因其流浪而相遇!驻足听一

曲!赠以酬谢!再转身而去!重入安

静!这是一种行路间的风情& 若一公

里内好些歌手在唱!反而太闹& 其愿

意流动而歌!从东风东走到东风西!

也没有什么不好&

在城市中行走! 被灰尘废气熏

得头晕脑胀的时候! 转角遇着吉他

声声!是种惊喜& 流浪歌手对调节城

市的气氛应该是有贡献的&

城市各处也有音乐! 但偏于无

品!如商店里吵得震天的音响-餐厅

里声音大得牵扯思路的背景音乐-

广场上大喇叭的歌曲! 都可以算得

上$呕哑嘲哳难为听%!相比之下!流

浪歌手毕竟是真情流露! 而且可以

选择听与不听&

其实! 流浪歌手更需要的或许

是一种相对确定的管理规则& 流浪

歌手经常被驱赶! 广州市城市管理

综合执法支队负责人表示)$因为没

有明文规定! 很多时候其实真的是

看城管心情而定& % 每每看见这一

幕!总是有点心酸& 但的确!这些演

唱者造成的分贝高低不一! 有些确

已涉嫌扰民!有些则未必!城管凭耳

朵凭心情选择性驱赶! 会让流浪歌

手们无所适从!也会心有不服&

若有了标准!如多大的半径为可

传播范围!分贝限在多少!能否用扩

音器!能否团体式演出!划出不能演

出的区域等等!流浪歌手只要遵守这

个标准!就可以在城市中继续流浪演

唱&这其实就是整个城市对流浪歌手

的收编!既不会因将流浪歌手圈养在

某个特定区域而令其失去 $流浪%本

意!又可规范城管执法& 这对双方的

困惑而言!都是一种解救&
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